

## **Dr. Alberto Ciancia**

**YOLANDA PENERINI DE CIANCIA<sup>a</sup>, HÉCTOR FREILIJ<sup>b</sup>**

El Dr. **Alberto Ciancia** (26/01/1924-28/08/2021) fue uno de los profesionales más destacados de la Oftalmología Pediátrica Mundial, especialmente en el campo del Estrabismo. Nació en el seno de una familia humilde, trabajó como kinesiólogo para poder completar su carrera de medicina. Se recibió de Médico en la UBA en 1957.

En el Hospital de Niños Ricardo Gutiérrez se desempeñó como practicante e ingresó al Servicio de Oftalmología en el año 1957 hasta 1979, los 4 últimos años ocupó su jefatura. A no dudar, fue uno de los profesionales más destacados en la historia de nuestro Hospital. Fue un incansable investigador y en el año 1962 descubrió una variedad de estrabismo que lleva su nombre: Síndrome de Ciancia.

La Academia Nacional de Medicina le otorgó el Premio Noceti Tiscornia y en 1975 el de la Sociedad Argentina de Oftalmología. En 2011 recibe el prestigioso título de Prócer de la Medicina Oftalmológica otorgado por la Asociación Médica Argentina por los cientos de niños a los que asistió y permitió recuperar su visión. En 2020 la Medalla a la Trayectoria Sobresaliente del Consejo Argentino de Oftalmología (CAO).

En 1971 cofundó la Asociación Argentina para el estudio y la rehabilitación del ciego y del ambliope (ASAERCA) y años más tarde en 1984 fundó y presidió la Fundación Oftalmología Pediátrica (FOP).

Presidente del Consejo Latinoamericano de Estrabismo (1969-1971), del Consejo Argentino de Oftalmología, de la Comisión de Educación Permanente de la Asociación Panamericana de Oftalmología (APAO) 1989-1993, de la Asociación Internacional de Estrabología (1974-1978) y Presidió el Congreso Internacional de Estrabismo en Tokio.

Fue miembro, creó y ocupó cargos en numerosas Sociedades Oftalmológicas nacionales e internacionales. Publicó 4 libros, numerosos trabajos científicos y colaboró en varios libros de la especialidad.



Hemos mencionado algunas de sus actividades.... pero ¿Qué podemos decir de él como profesional y persona? Poseía un enorme entusiasmo por todo lo que hacía, fue un incansable docente, tenía una generosidad poco común con sus saberes, formó numerosos especialistas que están eternamente agradecidos, generó modalidades de enseñanza inhabituales en el mundo de la medicina.

Con su esposa Yolanda conformaron una hermosa familia, dos hijas Salome y Melina y tres nietos. Amante de la naturaleza, la literatura, la música, todo lo asombraba; verdaderamente un ser iluminado con innumerables méritos. Yolanda lo acompañó siempre en esta incansable trayectoria y yo pude disfrutar un poco de sus cuantiosas virtudes, colaborando como clínico de sus actividades y algo imborrable, navegando ríos escuchándolo recitar poesías.

“¿Qué más podemos esperar de un ser humano!!! Un Gigante de la Oftalmología Infantil, asistió a cientos de niños, con responsabilidad y afecto, un incansable trabajador, un docente de alma y una persona de una sensibilidad infrecuente.

Te queremos y te extrañamos.

a. Estimulación Temprana y Orientación Educativa de niños Discapacitados Visuales. Servicio de Oftalmología, HNRG

b. Director del Consejo de Publicaciones. Revista del Hospital de Niños de Bs. As. Servicio de Parasitología y Chagas. HNRG.